

UNIVERSIDAD NACIONAL DE SAN ANTONIO ABAD  
DEL CUSCO

ESCUELA DE POST GRADO

**MAESTRIA EN DERECHO**  
**MENCION DERECHO PENAL Y PROCESAL PENAL**



---

LA POLÍTICA CRIMINAL EN EL PERÚ: ANÁLISIS DE SU  
PROBLEMÁTICA

---

Tesis presentada por:

Bachiller: EDWIN DEL POZO CONDORI

Para optar al Grado Académico de:

**MAGÍSTER EN DERECHO CON  
MENCIÓN EN DERECHO PENAL Y  
PROCESAL PENAL**

ASESORA:

Dra. KATHIE RODRIGUEZ AYERBE

CUSCO – PERÚ  
2016

## RESUMEN

La política criminal en nuestro país presenta actualmente una honda y profunda crisis, fuera de la voluntad del gobierno, las iniciativas legislativas y la protesta social, la criminalidad amenaza brutalmente a la sociedad peruana, sobre todo en la capital del país y las principales ciudades, es sabido que en estos últimos diez años se ha incrementado dramáticamente la delincuencia y la criminalidad organizada, siendo un tema de medular importancia en el debate penal, penitenciario y criminológico no solo en percepción de la persona a pie, sino en estadísticas lo cual fue motivo de este trabajo de investigación. En este sentido, el problema de investigación se formuló de la siguiente manera: ¿Cuál es la problemática existente sobre la política criminal en el Perú y los argumentos, socio jurídico que sustenta sus causas, procedimientos y alternativas de solución?

El objetivo general de la investigación, estuvo orientado a Establecer la problemática existente sobre la política criminal en el Perú y los argumentos, socio jurídico que sustenta sus causas, procedimientos y alternativas de solución.

El mismo que se desagrega en los siguientes objetivos específicos: Determinar los motivos que aun existiendo políticas criminales y experiencia con este fenómeno, en nuestro país no se ha logrado disminuir la delincuencia. Identificar logros de las políticas criminales en nuestro País. Establecer las causas de que las políticas criminales sean infructuosas a nivel jurídico y social.

La hipótesis propuesta en relación al problema y los objetivos de la investigación, han permitido explicar que: La política criminal en nuestro país contribuye a generar en la población una percepción negativa respecto a las acciones normativas ejercidas por el Estado siendo los factores más resaltantes: una deficiente interpretación de las causas de la inseguridad ciudadana, el incremento de la criminalidad, una percepción negativa de la ciudadanía a los esfuerzos del gobierno, corrupción en el seno de la Policía Nacional. Ministerio Público y Poder Judicial.